

WOLFGANG ERNST



Wolfgang Ernst wurde 1942 in Wien geboren. Er lebt und arbeitet in Niederösterreich.

Der ungarische Essayist und Kunsttheoretiker László F. Földényi schreibt über Wolfgang Ernst: *„Kann die Geometrie sich leidenschaftlich verzerren? Und ist sie dann Geometrie zu nennen? Man könnte aber auch umgekehrt fragen: lässt sich die Leidenschaft geometrisieren? Und, falls ja, zerfällt sie nicht in Nichts? Wolfgang Ernsts Kunst vereint, was unvereinbar zu sein scheint und scheidet, was unzertrennbar wirkt. Sie ist die Kunst des Paradoxen: die maßlose Leidenschaft, die seine Werke kennzeichnet, erstarrt zu Kunstwerken, ohne jedoch die elementare und ursprüngliche Intensität zu verlieren. Seine Werke glühen (brennen, explodieren), wobei nicht die Gefahr besteht, dass sie zu Asche zerfallen. Atemberaubendes, fortdauerndes Explodieren und nüchterner, fast eiskalter Klassizismus. Ernsts Werke strahlen bedrohende Schönheit aus. Deswegen wirken sie immer lebendig. Denn es gibt keine Schönheit im Leben, in deren innerstem Kern man nicht auf die Spur der Todesleidenschaft stieße.“*

Auszug der Einzelausstellungen:

- 2022 - Werke von 1968 bis heute, Galerie Sommer, Graz
- 2022 – Galerie Rhomberg , Innsbruck
- 2022 – Wolfgang Ernst: Ephemere Einblicke in ein Lebenswerk, Galerie Estermann- Messner, Wien
- 2022 – Wolfgang Ernst, Gerberhaus Fehring
- 2019 - COPTIC LIGHT & die Ordnung des Sichtbaren – Grenzkunst-Halle, Jennersdorf
- 2018 - Anamnesis, Palais Breuner Wien
- 2017 - Synkatabasis, Museum Liaunig Neuhaus Kärnten
- 2014 - Licht Blei & Schatten Zeitkunst, Niederösterreich Dominikanerkirche Krems
- 2012 - Aus dem Steinbruch der Sprache des Denkens, Galerie Kunst & Handel Graz, Wien
- 2007 - art is uninteresting complete, Galerie Philipp Konzett, Wien
- 2002 - Licht-Fragmente, Galerie Kunst & Handel, Graz
- 1999 - Wolfgang Ernst, Galerie Eugen Lendl
- 1976 - Galerie Inge Baecker, Bochum
- 1971 - Arbeiten 1970-73, Galerie nächst St. Stephan, Wien
- 1970 - Württembergischer Kunstverein (Installation), Stuttgart
- 1970 - Objekte Projekte, Galerie nächst St. Stephan, Wien
- 1969 - White Line, Breitenbrunn, Burgenland